
PÁG. 10

ALLANAMIENTO EN 
CASA DE GOBIERNO

11 mujeres de la ciudad fueron beneficiadas con materiales para continuar 
con sus emprendimientos relacionados con peluquería, costura, pastelería y 
gastronomía. 

“ESTAMOS MUY 
PREOCUPADOS”

KIKI VAPORAKI 
RUMBO A LA COPA 
DEL MUNDO

El secretario de Hábitat de la municipalidad, David Ferreyra, se refirió a las obras 
y soluciones habitacionales en el marco de la falta de apoyo financiero 
nacional.

ESPERAN 1200 CORREDORES 
PARA LA USHUAIA TRAIL RACE

CÓMO AVANZA LA GESTIÓN EN VIVIENDA 
SIN FONDOS NACIONALES

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

7 DE DICIEMBRE

RÍO GRANDE

PÁG. 6

SITUACIÓN EN USHUAIA

PÁG. 7

Desde la organización brindaron los detalles de la próxima edición de una de las carreras 
más importantes de Argentina. Cuáles son las modificaciones para 
mejorar la experiencia de los participantes. PÁG.  8
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LEGISLADOR

Jorge Lechman, de Somos Fueguinos, rechazó las declaraciones del jefe de Gabinete 
Agustín Tita, y afirmó que “cuando uno está seguro que hizo las cosas 
bien que me den vuelta todo”. PÁG. 3

FUTSAL

El ministro jefe de Gabinete 
Agustín Tita relató desde la óptica 
del Ejecutivo el allanamiento a 
la Casa de Gobierno, y calificó 
el hecho como de “gravedad 
institucional”..

NUEVA ENTREGA DE HERRAMIENTAS 
PARA MUJERES EMPRENDEDORAS

PÁG. 4

El crack fueguino fue oficializado 
en la nómina de 15 jugadores 
-falta cortar un jugador- que 
presentó Matias Lucuix rumbo a la 
Copa del Mundo que se disputará 
desde el 14 de septiembre en 
Uzbekistán. 

“LAS EXPRESIONES DEL JEFE 
DE GABINETE SON PROPIAS DE 
ALGUIEN QUE NO HA VIVIDO EN TDF”
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La Municipalidad de Ushuaia través de la Secretaría de Turismo apoyó la edición 2024 de la prueba de trail running Mountain Do 
Fim Do Mundo. Se trata de una carrera de 42 kilómetros en la que los participantes recorrieron bosques, senderos y la zona de 
alta montaña, teniendo la particularidad de ser la única que se corre con nieve.

NUEVA EDICIÓN DEL “MOUNTAIN DO 
FIM DO MUNDO”

El encuentro deportivo contó con 
la participación de más de 500 atletas 
de Brasil,  México, Paraguay, Chile, 
Uruguay y la Argentina. 

La secretaria de Turismo, Viviana 
Manfredotti, destacó que “vivimos 
una jornada muy especial ya que 
participaron de corredores locales y 
de distintos países”. 

La funcionaria observó que “esta 
carrera de montaña, al igual que 
distintas actividades en las que ve-
nimos trabajando y apoyando, son 
competencias tradicionales que 
nos permiten seguir posicionan-
do a nuestra ciudad en los eventos 
deportivos de gran impacto social y 
económico”.

Además, remarcó que el Mountain 
Do Fim do Mundo por sus caracte-
rísticas “es una competencia con un 
escenario paisajístico único y desa-
fiante para los deportistas”. 

También resaltó que en el marco 

del desarrollo de la competencia “más 
de mil personas recorrieron  Ushuaia 
durante una semana  realizando ex-
cursiones, consumiendo en nuestros 
comercios y, en especial, degustando 
de nuestra amplia gastronomía”.

Finalmente, la titular de Turis-
mo del Municipio, quien entregó en 
nombre del intendente Walter Vuoto 
la declaración de Interés Municipal 

SE REALIZÓ UNA JORNADA 
DE LIMPIEZA EN DISTINTOS 
BARRIOS

La Municipalidad de Ushuaia lle-
vó adelante una jornada de limpieza 
en los barrios El Escondido, Obrero, 
Cañadón y Kaupén, entre otros. 

Las tareas estuvieron a cargo de 
personal y maquinaria de la Secre-
taría de Medio Ambiente y Desarro-
llo Sustentable; del área de Servicios 
Públicos dependiente de la Secretaría 
de Planificación e Inversión Pública; 
y de la empresa Agrotécnica Fuegui-
na. 

El secretario de Medio Ambiente y 
Desarrollo Sustentable, Jorge Herrera, 
precisó que “se retiraron muchísimos 

residuos voluminosos y se limpió con 
maquinaria el sector aledaños a los 
contenedores para residuos domici-
liarios, ya que había mucha basura 
acumulada”. 

También “se limpiaron cordones 
cunetas, se removió barro acumulado 
en distintos sectores, y se trabajó en di-
versos espacios comunitarios”, amplió.

Finalmente, Herrera destacó “la 
colaboración de los vecinos de los ba-
rrios en los que se realizó la interven-
ción, y anticipó que estas acciones se 
van a replicar en otros sectores de la 
ciudad”.

USHUAIA

USHUAIA

y Turístico a los representantes de 
la organización, manifestó que “es-
tos eventos nos permiten fortalecer 
y consolidar a nuestra ciudad como 

destino turístico y como un espacio 
para el desarrollo de eventos depor-
tivos de alcance local, regional e in-
ternacional”.
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“LAS EXPRESIONES DEL JEFE DE GABINETE SON 
PROPIAS DE ALGUIEN QUE NO HA VIVIDO EN TDF”

El legislador provincial Jorge Le-
chman, integrante del partido Somos 
Fueguinos, expresó por FM Master’s 
su desacuerdo con las declaraciones 
realizadas por el jefe de Gabinete de 
la provincia, Agustín Tita, quien, sin 
hacer mención directa de nombres, 
sugirió la existencia de sectores polí-
ticos en Tierra del Fuego que estarían 
promoviendo una desestabilización 
institucional. Estas declaraciones 
surgieron luego de un allanamien-
to realizado en la Casa de Gobierno, 
ordenado por el juez de Instrucción 
Sergio Pepe, con la asistencia de per-
sonal de Gendarmería.

Lechman no dudó en criticar las 
declaraciones de Tita, afirmando que 
“más allá de que concretamente no 
ha mencionado ni mi nombre ni mi 
apellido, creo que las apreciaciones 
del jefe de Gabinete son propias de 
alguien que no conoce la historia de 
Tierra del Fuego, que no ha mama-
do nuestra idiosincrasia y que, por 
sobre todas las cosas, subestima el 
accionar de las personas. Así que me 
parece que se equivocó y se equivocó 

El legislador rechazó declaraciones del jefe de Gabinete que denunció una supuesta desestabilización institucional, luego del 
allanamiento a la Casa de Gobierno del jueves pasado, y refirió que “cuando uno está seguro que hizo las cosas bien que me den 
vuelta todo”.

DENUNCIA DE GOLPE

feo”. Las palabras del legislador evi-
dencian su rechazo a lo que conside-
ra una subestimación de la historia 
y la idiosincrasia fueguina por parte 
del jefe de Gabinete.

En su análisis, destacó su preo-
cupación por lo que él percibe como 
una creencia en la impunidad de 
ciertos actos políticos por parte de 
figuras relevantes del gobierno. “Me 
preocupa que alguien que ocupa un 
cargo tan importante crea que los 
actos de la política gozan de impuni-
dad, que aquellos actos de la política 
que un ciudadano y en el caso parti-
cular mío, que ejerzo un cargo públi-
co como el de legislador provincial, 
que estoy obligado a denunciar cuan-
do considero que una ley violenta el 
espíritu de nuestra Constitución, no 
puede recurrir a un árbitro como es, 
en este caso, el Poder Judicial”, enfa-
tizó.

Lechman también subrayó que 
no es la primera vez que se realiza un 
allanamiento en la Casa de Gobierno, 
destacando que la reacción del actual 
gobierno ante estos eventos difiere 

significativamente de la de anteriores 
administraciones. “Algo más grave, 
es que no han valorado que no es la 
primera vez que en Casa de Gobier-
no se realiza un allanamiento. Porque 
pareciera ser que es algo muy perso-
nal en contra de ellos y la verdad que 
acá nadie persigue nada personal.”, 
señaló, e hizo referencia a episodios 
similares ocurridos durante gestio-
nes previas, como la de José Estabillo, 
quienes, según recordó, no reaccio-
naron de manera similar.

El legislador también puso en tela 
de juicio la gravedad de las acusa-
ciones veladas realizadas por Tita, 
instándolo a hacer públicas las prue-
bas que respalden sus declaraciones. 
“cuando uno está seguro que hizo las 
cosas bien, pero que te den vuelta 
todo”. Y  concluyó: ”Es querer culpar 
o armar una controversia con un po-
sible golpe institucional de fabuleros 
que quieren quedarse con el poder o 
que no quieren perder privilegios que 
nunca nombran”, expresó, exigiendo 
claridad y transparencia en un asun-
to de tal envergadura.

Asimismo, resaltó la responsabili-
dad del jefe de Gabinete en este con-
texto, al recordar que, como funcio-
nario público, Tita tiene la obligación 
de presentar denuncias formales si 

considera que se está atentando con-
tra la institucionalidad de la provin-
cia. “Sería sano que denuncie cuáles 
son los privilegios, quiénes son con 
nombre y apellido. Y algo más grave, 
él es funcionario público. Si él cree 
que alguien está atentando contra 
la institucionalidad de la provincia 
para mantener privilegios, cosa que 
sería un delito, está obligado a ir a la 
Fiscalía de turno y hacer la denuncia 
pertinente con nombre y apellidos, 
porque si no, se convertiría en un fa-
cilitador del delito”, advirtió.

Finalmente, el legislador provin-
cial cuestionó la gestión del gobierno 
en la redacción de la Ley 1529, seña-
lando que las fallas en su formula-
ción son las que han generado la ac-
tual controversia. “Me parece que el 
gobierno de la provincia, ya sean sus 
ministros o el propio gobernador, en 
vez de estar buscando conspiradores, 
debiera preguntarse por qué su gen-
te, su equipo, redactó de la manera 
que redactó la Ley 1529, que es la que 
nos trae a este problema o esta con-
troversia”, sostuvo finalmente Jorge 
Lechman, subrayando que, si la ley 
hubiese sido correctamente redacta-
da, no se habrían producido los con-
flictos actuales ni la necesidad de re-
currir al Poder Judicial.
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El secretario de Hábitat y Ordena-
miento Territorial de la Municipalidad 
de Ushuaia, David Ferreyra, ofreció una 
detallada explicación sobre la situación 
actual de las obras y proyectos habita-
cionales en la ciudad, haciendo especial 
hincapié en los desafíos que han surgido 
a raíz de la falta de financiamiento por 
parte del gobierno nacional. 

Ferreyra, por FM Master’s, destacó la 
importancia de los proyectos que se ve-
nían desarrollando, como el Fideicomi-
so Procrear, y cómo su avance se ha visto 
comprometido por decisiones políticas 
recientes. Al respecto destacó que “te-
níamos algunos proyectos trabajando, 
con lo que en su momento se había de-
nominado el Fideicomiso Procrear, que 
ayudó muchísimo en Ushuaia a entre-
gar las viviendas que todo vemos sobre 
la calle Irigoyen y Formosa”. A través de 
este programa, se lograron entregar más 
de 1300 créditos a distintas familias de 
la ciudad, lo que permitió que muchas 
personas accedieran a una vivienda dig-
na.

El secretario de Hábitat y Ordenamiento Territorial de la Municipalidad pasó revista a distintas obras y soluciones habitacionales 
sobre las que se venía trabajando, el avance de algunas y la proyección de otras, todo en el marco de la falta de apoyo financiero 
nacional.

El secretario también señaló que 
“entregamos 404 viviendas, departa-
mentos y dúplex”, y explicó que estos 
departamentos fueron entregados en 
cogestión con la Municipalidad, mien-
tras que una parte de los dúplex ya 
había sido entregada previamente por 
ANSES. Además, hizo hincapié en la 
importancia de la cogestión de Procrear 
para ayudar a las familias que obtuvie-
ron suelos en la urbanización General 
San Martín, lo que permitió ampliar la 
cobertura del programa a más benefi-
ciarios.

Sin embargo, la situación cambió 
drásticamente tras las elecciones de 

CÓMO AVANZA LA GESTIÓN EN VIVIENDA 
SIN FONDOS NACIONALES

SITUACIÓN EN USHUAIA

noviembre de 2023, cuando el gobierno 
nacional encabezado por Javier Milei 
decidió dejar de financiar la obra públi-
ca tanto en provincias como en muni-
cipios. Este giro en la política nacional 
afectó directamente a los proyectos 
habitacionales en Ushuaia, incluyendo 
uno de 120 viviendas ubicado en el lí-
mite de la primera y segunda etapa de 
restauración en la urbanización San 
Martín. Ferreyra relató que “empeza-
mos a trabajar en el último gobierno de 
Alberto Fernández y Cristina Fernán-
dez”, pero con la nueva administración, 
“dejamos de percibir la transferencia de 
los recursos para seguir trabajando con 
la empresa que tenía en su potestad la 
construcción de la obra”.

La suspensión de los fondos ha de-
jado en el limbo no solo a estas 120 vi-
viendas, sino también a muchas otras 

obras que quedaron paralizadas. La Se-
cretaría de Planificación, encabezada 
por Belén Borgna, está trabajando en 
conjunto con el intendente Walter Vuoto 
para redefinir las gestiones a nivel nacio-
nal con el fin de determinar si será posi-
ble continuar con las obras pendientes. 
Ferreyra subrayó que “la Secretaría de 
Planificación perdió la Inversión Públi-
ca”, y que, en su área específica, además 
de las 120 viviendas, también se vio afec-
tada la expansión del barrio K&D, don-
de se habían licitado 66 viviendas para 
personas que actualmente residen en el 
Cañadón La Nomeolvides, una zona que 
presenta condiciones habitacionales y 
de salud muy precarias.

En este contexto, la situación habita-
cional en Ushuaia enfrenta un panora-
ma incierto, con proyectos vitales para la 
comunidad en suspenso y la necesidad 
de encontrar nuevas vías de financia-
miento. 

La Municipalidad de Ushuaia, a tra-
vés de sus distintas secretarías, conti-
núa trabajando para mitigar los efectos 
de la falta de apoyo nacional, buscando 
soluciones que permitan avanzar en la 
construcción de viviendas y mejorar la 
calidad de vida de los vecinos y vecinas 
de la ciudad.

MÁS SUPERMERCADOS SE 
ADHIEREN A LA ORDENANZA 
DE LA “HORA SILENCIOSA”

El Municipio de Río Grande, por 
medio de las Secretarías de Género y 
Desarrollo Comunitario y de Gestión 
Ciudadana, continúa incentivando 
la adherencia de distintos supermer-
cados de la ciudad, al ordenanza N.º 
4722/2024 que instaura “La Hora Si-
lenciosa”. 

La misma favorece el acceso a su-
permercados a personas con hiper-
sensibilidad sensorial. Esta medida 
está pensada con el fin de mejorar su 
experiencia al momento de realizar 
sus compras, a partir de la disminu-
ción de estímulos sensoriales tales 

como luces y sonidos. 
En este sentido, el Municipio infor-

ma los días y horarios de la “Hora Silen-
ciosa” en los supermercados La Anóni-
ma, Carrefour, Diarco y Maxiconsumo:

- La Anónima: Todos los días de 9 a 
10 y de 16 a 17 horas 

* Carrefour: martes de 10 a 11:30 
horas; jueves de 14 a 15:30 y domin-
gos 9 a 10.

* Diarco: martes de 13 a 14 horas, 
jueves de 18 a 19 y domingos 15 a 16.

* Maxiconsumo: lunes de 9 a 10 
horas, viernes de 9 a 10 y domingos 
de 10 a 11 hs.

RÍO GRANDE
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RÍO GRANDE

Está destinada a quienes están empadronados en el “Programa Alimentario Municipal”. La entrega se realiza de manera presencial, 
mientras que adultos mayores y personas con discapacidad recibirán sus respectivos módulos en sus domicilios.

COMIENZA UNA NUEVA ENTREGA 
DE MÓDULOS ALIMENTARIOS

El Municipio de Río Grande infor-
ma a la comunidad que el lunes 26 de 
agosto comenzará la distribución de 
los módulos alimentarios a las veci-
nas y vecinos de diferentes puntos de 
la ciudad que están empadronados en 
el Programa.

La entrega es solamente a los y las 
titulares, quienes deben acercarse con 
el DNI al espacio correspondiente, en-
tre las 11 y las 15 horas. Es importante 
aclarar que la entrega domiciliaria es 
para adultos mayores y personas con 
discapacidad que cuentan con movi-
lidad reducida.

El lunes 26 y martes 27 de agosto 
la entrega será a las familias que viven 
en la zona Sur, en la sede ubicada en 
Kau 871. Mientras que el miércoles 
28 la distribución será a las vecinas y 
vecinos que viven en el B° Malvinas 
Argentinas, Las Aves, Los Cisnes y Bi-
centenario, en el Centro Comunitario 
Municipal ubicado en Halcón Peregri-
no y Playero Blanco.

El jueves 29 y viernes 30 continuará 
la entrega de los Módulos Alimenta-
rios en el Club Sportivo (Av. Belgrano 
1130) a las y los riograndenses de la 

zona céntrica de la ciudad.
Finalmente, el lunes 2° de sep-

tiembre será en la zona de Chacra II, 
Chacra IV, CGT y Mutual en el Cen-

tro Comunitario Municipal situado en 
Victoria Ocampo y Rufino.
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ALLANAMIENTO EN CASA DE GOBIERNO

El ministro jefe de Gabinete relató desde la óptica del Ejecutivo el allanamiento a la Casa de Gobierno, y refirió que se encuentran 
“muy preocupados”.

TITA: “ESTAMOS MUY PREOCUPADOS”

El reciente allanamiento a la Casa 
de Gobierno de Tierra del Fuego generó 
una profunda preocupación en el seno 
del gobierno provincial, que percibe en 
esta acción judicial una intromisión in-
adecuada sobre las funciones del Ejecu-
tivo. El procedimiento, llevado a cabo el 
jueves pasado bajo la orden del juez de 
Instrucción interino Sergio Pepe, fue du-
ramente cuestionado por el ministro jefe 
de Gabinete, Agustín Tita, quien calificó 
el hecho como una “gravedad institucio-
nal” y que esto no sucedió nunca en la 
provincia.

Por FM Master’s, Tita expresó que el 
allanamiento, que se realizó en el marco 
de investigaciones relacionadas con la 
convocatoria a elecciones para la refor-
ma de la Constitución provincial, tomó 
por sorpresa al gobierno. “Mucha sor-
presa y mucho desconcierto. Nos sor-
prendió el tamaño del procedimiento 
de allanamiento a la Casa de Gobierno. 
Por lo que dicen algunos memoriosos, el 
último allanamiento a Casa de Gobier-
no se dio al final de la década de los 80”, 
manifestó.

Desde la óptica del Ejecutivo, el alla-

namiento no solo resultó sorpresivo, 
sino que también representó un epi-
sodio de alta gravedad, especialmente 
en lo que respecta a las posibles conse-
cuencias para la institucionalidad de la 
provincia. Tita subrayó la inquietud del 
gobierno respecto a la “gravedad ins-
titucional de algunas cosas que están 
sucediendo en estos últimos tiempos” 
y describió el allanamiento como una 
instancia “sumamente grave”.

El procedimiento judicial, según 
explicó el ministro, estuvo orientado 

a buscar “elementos informáticos que 
puedan quizás dar luz sobre alguna 
duda que tiene alguna persona sobre 
la legalidad de los actos emitidos en re-
lación a la convocatoria de la Constitu-
yente”. Esta búsqueda estaba centrada 
en verificar la fecha de la firma del de-
creto que convocaba a la reforma cons-
titucional, un aspecto que, en palabras 
de Tita, no debería justificar una acción 
de tal magnitud. “Grave, la definición 
corta es muy grave lo que sucedió”, in-
sistió.

La preocupación del ministro radica 
en lo que percibe como un “camino ex-
traño, peligroso” emprendido por algu-
nos sectores políticos. Consultado por lo 
que entiende se buscaba en el alzamien-
to el Ministro refirió “Entiendo que lo que 
buscaba es la legalidad del acto firmado 
el 25 por el gobernador, el llamado salió 
con fecha del 25 como correspondía. La 
gravedad de lo que se pone en duda”.

En resumen, la reacción del gobier-
no provincial ante el allanamiento fue 
de preocupación y desconcierto, con un 
fuerte énfasis en lo que consideran una 
indebida intromisión judicial en la esfera 
del Ejecutivo. Agustín Tita concluyó sus 
declaraciones subrayando la gravedad 
del suceso y recordando otros episodios 
históricos en los que, según su visión, 
la Justicia ha intervenido de manera 
inapropiada en la política: “Esas cosas 
son sumamente llamativas y la historia 
nuestra reciente nos trae a la memoria 
situaciones de la Justicia en donde ha 
tenido algunas intromisiones que no co-
rresponden. La gravedad de esto donde 
tenemos un sistema institucional donde 
hay claras responsabilidades” finalizó.
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Perez compartió un desayuno con emprendedoras de la ciudad, en el marco del cual se llevó adelante la 13° Entrega de Herramientas 
y Materiales del programa “Mujeres Emprendedoras”. En esta oportunidad, fueron beneficiadas 11 mujeres riograndenses que 
apuestan al trabajo y emprendedurismo como motores para su desarrollo y crecimiento.

NUEVA ENTREGA DE HERRAMIENTAS 
PARA MUJERES EMPRENDEDORAS

Con recursos propios, el Munici-
pio -a través de la Secretaría de Géne-
ro y Desarrollo Comunitario- sostiene 
el Programa “Mujeres Emprendedo-
ras”, una política pública pensada para 
acompañar a las emprendedoras de la 
ciudad, propiciando su independencia 
económica para una mayor inclusión y 
equidad de género. Desde el inicio de la 
gestión, mediante este Programa se han 
acompañado a más de 400 emprendi-
mientos con herramientas, insumos, 
capacitaciones y la generación perma-
nente de canales de ventas y difusión.

El intendente Martín Perez encabe-
zó la 13° Entrega de Herramientas y Ma-
teriales del Programa Municipal “Muje-
res Emprendedoras” que alcanza a 11 
mujeres, las cuales llevan adelante em-
prendimientos vinculados a los rubros 
de manicura, sublimación, peluquería, 
costura, pastelería y gastronomía. Fue 
en el marco de un desayuno que com-
partieron, donde además estuvieron 
presentes la secretaria de Género y De-
sarrollo Comunitario, Ivana Ybars y la 
subsecretaria de Mujeres, Género y Di-
versidad, Luz Torres. 

Al respecto, Perez sostuvo que “en 
este contexto que estamos atravesando 
como país, donde se han cortado di-
rectamente todos los programas vincu-
lados al acompañamiento de mujeres 
emprendedoras, nosotros tomamos la 
decisión como Municipio de sostener-
los. Entendiendo que en nuestra ciudad 
hay muchísimas mujeres emprendedo-
ras que necesitan el acompañamiento 
del Estado Municipal”.

Destacó “el esfuerzo que hacen to-
dos los días porque son emprendedoras 
de la ciudad, porque contribuyen a la 
mejora económica de su hogar”, y re-
marcó que “estas herramientas son una 

ayuda y un acompañamiento”.
Asimismo, el Intendente afirmó que 

“nuestra decisión siempre va a ser sos-
tener espacios como este, que no sola-
mente acompañen con insumos sino 
también con capacitación, con exposi-
ciones, con ferias, con todo lo que sea 
necesario para tratar de ir atravesando 
un poco esta situación económica difí-
cil que se está viviendo en nuestra ciu-
dad”. 

Finalmente, subrayó que “nuestro 
objetivo como gestión es poder conti-
nuar con este tipo de entrega y con este 
acompañamiento para que ustedes 
puedan fortalecer sus emprendimien-
tos en el día a día”.

Por su parte, la secretaria de Género 
y Desarrollo Comunitario, Ivana Ybars, 
expresó que “estamos muy felices de 
poder seguir sosteniendo este tipo de 
políticas públicas que acompañan a las 
mujeres para que puedan alcanzar su 
autonomía económica”.

RÍO GRANDE

“Es un orgullo poder tener este 
acompañamiento en este contexto tan 
complejo en el que vivimos, sostenerlo 
es una decisión política que tiene que 
ver con reconocer la desigualdad en la 
que se encuentran las mujeres”, agregó.

Y por último, resaltó que “tal y como 
lo hablábamos recién con una de las 
emprendedoras, sin este recursos a 

ellas se les hace realmente muy cuesta 
arriba poder llevar adelante la econo-
mía del hogar. Estas maquinarias y he-
rramientas vienen a hacer crecer sus 
emprendimientos y también a que ellas 
puedan seguir fortaleciendo el entra-
mado económico de la ciudad”. 

Norma, quien lleva adelante un em-
prendimiento de repostería, agradeció 
al Municipio “por este empujoncito que 
nos dieron, una ayuda muy necesaria, 
para seguir haciendo con amor los pro-
ductos que elaboro”. Por su parte Mari, 
emprendedora que realiza costuras, 
destacó que “con la ayuda ahora del In-
tendente, estoy logrando lo que siempre 
fue mi objetivo: tener la máquina de co-
ser y poder salir a adelante con mi em-
prendimiento”. 

Finalmente, Jeanette, emprende-
dora del rubro costura que recibió una 
máquina de coser, indicó que “esta he-
rramienta de trabajo me favorece y me 
beneficia para seguir adelante con mi 
emprendimiento” en tanto que expresó 
su agradecimiento “al Intendente por la 
oportunidad que nos dan a las empren-
dedoras de salir adelante y proyectar a 
futuro”.
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ESPERAN 1200 CORREDORES 
PARA LA USHUAIA TRAIL RACE

La próxima edición de la Ushuaia 
Trail Race, una de las carreras más im-
portantes y convocantes de Argentina, 
se llevará a cabo el 7 de diciembre, y se 
espera la participación de aproxima-
damente 1200 corredores. Javier Aus-
tin, organizador de eventos deportivos 
en Ushuaia y responsable de la carrera, 
brindó en FM Master’s detalles sobre 
el evento y las modificaciones imple-
mentadas para mejorar la experiencia 
de los participantes.

Austin confirmó que “la Ushuaia 
Trail Race es el 7 de diciembre. Tene-
mos una sola preparatoria el 27 de oc-
tubre, donde solamente vamos a ofre-
cer el circuito de diez kilómetros”. La 
carrera principal contará con cuatro 
distancias: 10, 21, 30 y 42 kilómetros. 
Sin embargo, para la jornada prepara-
toria de octubre, se limitarán a ofrecer 
el recorrido de diez kilómetros.

Una de las principales modificacio-
nes para esta edición fue la reconfigu-
ración del recorrido para evitar aglo-
meraciones en ciertos tramos. “Como 
el año pasado cuando hacíamos el as-

Javier Austin, organizador de eventos deportivos y responsable de una de las carreras más importantes y convocantes de la 
Argentina, la Ushuaia Trail Race, anunció la próxima edición que tendrá lugar el 7 de diciembre y cuya inscripción cierra el 15 de 
septiembre.

7 DE DICIEMBRE

censo al cerro Los Loros se hizo una 
fila bastante amplia de corredores y 
no se podían sobrepasar, eso lo modi-
ficamos. Se va a subir por la senda de 
Hacheros hacia la zona de los turba-
les, de las pistas de esquí, obviamente 
sin pisar los turbales. Después se hace 
un descenso en paralelo a la Wallner 
y se llega a la base del club Andino”, 
explicó Austin.

Otro cambio destacado fue en el 
recorrido de diez kilómetros, ya que 
el año pasado no incluía la subida a 
la pista Wallner, un tramo que generó 
gran interés entre los corredores. “El 
año pasado los diez kilómetros no su-
bían la Wallner y todos querían hacer 
el mismo circuito, entonces hicimos 
unas modificaciones tanto como para 
que no se haga tanta fila a la hora de 
largar y después también darles el 
gusto de subir la Wallner”, agregó el 
organizador.

En términos logísticos, la organi-
zación está enfocada en ofrecer un 
servicio de alta calidad para los co-
rredores. Austin comentó que “man-

damos a hacer las remeras, vamos a 
abrir diez cupos más. Trabajamos en 
un cupo mayor de a 100 inscriptos, 
que para lo que es la provincia, está 
bastante bien”. Además, aseguró que 
habrá puestos de abastecimiento y 
personal encargado de la seguridad 
durante la carrera, manteniendo el 
estándar de calidad de años anterio-
res.

Aunque Austin reconoció que en 
el último mes hubo una leve dismi-
nución en la inscripción, la cifra de 
participantes se mantiene alta, acer-
cándose a los 1200 corredores. “Este 
año ha tenido una pequeña merma 
el último mes, pero estamos pisan-
do los 1180 corredores, casi 1200 co-
rredores”, afirmó. También destacó 
los esfuerzos realizados para facilitar 
la llegada de los participantes a Us-
huaia, considerando los costos aso-
ciados. “Tenemos un convenio con 
Aerolíneas Argentinas con un des-
cuento, descuentos para albergarse 
en Ushuaia para corredores y para 
excursiones, porque esto va muy de la 
mano con el deporte, con el turismo y 
hasta la cultura”.

A pesar de las fluctuaciones en las 

inscripciones que han experimentado 
otros eventos a nivel nacional, el orga-
nizador se mostró confiado en superar 
las 1200 inscripciones, siguiendo la 
tendencia de años anteriores, donde 
muchos corredores se inscriben en el 
último momento. “Creemos que va-
mos a pasar las 1200 inscripciones, 
porque generalmente sucede todos 
los años, a pesar de que, hablando con 
otros organizadores a nivel nacional, 
casi todos han tenido una merma de 
corredores. Muy poquitos han subido 
el número de inscriptos. Pero también 
sucede que otros años en el último mes 
la gente se anota a último momento”.

Finalmente, Javier Austin recordó 
que la inscripción para la Ushuaia Trail 
Race cerrará el 15 de septiembre, permi-
tiendo a la organización trabajar con un 
número fijo de participantes y planificar 
con precisión los pedidos de remeras y 
medallas. “Este año queremos trabajar 
con un número fijo de corredores, por 
eso lo cerramos anticipado, para hacer 
los pedidos de remeras y medallas exac-
tos, y no pedir a un número flotando 
sobre todo para cuidar el tema de los in-
gresos a la carrera. El 15 de septiembre 
ya cerraremos las inscripciones como 
para hacer todo el pedido”, concluyó.
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MUNICIPALIDAD DE USHUAIA

El médico pediatra Pablo Pesce, flamante subsecretario de políticas sanitarias del municipio de Ushuaia, compartió las principales 
características y desafíos de la política pública que se propuso llevar adelante al aceptar el cargo que le propuso el intendente 
de la ciudad.

LAS PROPUESTAS DE GESTIÓN DE PESCE, 
NUEVO SUBSECRETARIO DE POLÍTICAS SANITARIAS

El médico pediatra Pablo Pesce 
asumió recientemente el cargo de sub-
secretario de políticas sanitarias del 
municipio de Ushuaia, cargo que le fue 
ofrecido por el intendente de la ciudad, 
Walter Vuoto. En declaraciones por FM 
Master’s, Pesce delineó las principales 
características y desafíos que enfren-
tará durante su gestión, subrayando la 
continuidad y el fortalecimiento de las 
políticas públicas de salud que ya se 
vienen desarrollando en la ciudad.

Pesce destacó que la gestión de Vuo-
to en materia de salud ha venido imple-
mentando políticas que, a lo largo de 
los años, han marcado una diferencia 
en la atención sanitaria de la comuni-
dad. “La ciudad y esta gestión del in-
tendente Vuoto viene con políticas en 
salud de hace ya unos años, que son ca-
racterísticas que tienen la unidad sani-
taria móvil, las políticas de promoción 
y prevención de la salud, siempre con 
lógica de medicina preventiva, la oftal-
mología y la odontología con dos bocas 
de atención muy tradicionales como la 
de Andorra en odonto, es una de ellas, la 
provisión de anteojos. Hay una línea de 
trabajo ya de hace unos años”. 

Sin embargo, reconoció que el siste-
ma de salud en el país está atravesando 
una crisis significativa, acentuada por 
la pandemia, que ha afectado tanto a 
la disponibilidad de recursos humanos 
como al financiamiento.

En este contexto, señaló que uno de 
los objetivos primordiales de su ges-
tión será potenciar las políticas de sa-
lud en Ushuaia, un mandato que le fue 
encomendado directamente por el in-
tendente. “Con la responsabilidad que 
tiene Walter dice ‘hay que potenciar las 
políticas de salud en la ciudad’. En vir-
tud de eso, yo veía una buena relación 
institucional y política con el munici-
pio. La propuesta fue eso, a potenciar 
las políticas de salud en el municipio”, 
expresó al respecto.

Entre las primeras medidas que 
implementará su gestión, Pesce anun-
ció la apertura de un nuevo Centro de 
Atención Primaria de la Salud (CAPS), 
que se convertirá en una nueva boca 
de atención destinada a la población. 
Aunque prefirió no dar detalles espe-
cíficos sobre la ubicación del nuevo 
centro, sí adelantó que estará en una 
zona céntrica, facilitando así el acceso 
a todos los vecinos de la ciudad. “No 
quiero que se anuncie antes de que 
esté cerrado el tema. Pero sí digo que 
está céntrico. La definición es que esté 
céntrico porque no es que no vamos a 
tener diez centros de salud para tener 
cobertura en toda la ciudad. Iniciamos 
con uno que ojalá sean más, entonces 
la idea es que pueda ser del mejor ac-
ceso posible para todos. Va a estar cén-
trico, va a tener las especialidades bási-
cas y todas las comodidades que tiene 
un centro de salud”, aseguró.

También hizo hincapié en la impor-
tancia de trabajar en coordinación con 

el resto del sistema de salud, tanto pú-
blico como privado, para fortalecer el 
primer nivel de atención. “Lo segundo 
es que vamos a trabajar en coordina-
ción, en lógica de sistema y vamos a tra-
bajar en redes, y esa es una propuesta 
con el resto del sistema público y si es 
necesario con el privado. Lo que tiene 
que ver con el municipio, lo que va a 
fortalecer es lo que se llama el primer 
nivel de atención”, explicó. Este enfo-
que permitirá abordar la mayoría de los 
problemas de salud que se puedan re-
solver a nivel local, y articular con el res-
to del sistema para aquellos casos que 
requieran una atención más compleja.

En cuanto a la unidad sanitaria mó-
vil, Pesce indicó que esta continuará 
operando, pero con una lógica más 
enfocada en el trabajo territorial, que-
dando fija en un barrio y trabajando 
en red con agentes sanitarios. Además, 
subrayó que se dará prioridad a la sa-
lud materno infantil y a la atención de 
los adolescentes, un grupo que, según 
sus palabras, suele ser olvidado por el 
sistema de salud. “Los adolescentes 
son olvidados siempre. No digo acá 
en especial, sino por las característi-
cas que tienen los adolescentes que se 
sienten sanos, inmortales y porque el 
sistema de salud no los busca tan acti-
vamente”, afirmó.

Finalmente, el Dr. Pablo Pesce des-
tacó la importancia de la prevención y 
el cuidado de las enfermedades cróni-
cas no transmisibles, como la diabetes 
y la hipertensión, señalando que es-
tas serán áreas de atención prioritaria 
en su gestión. Con estas iniciativas, el 
nuevo subsecretario de Salud del mu-
nicipio de Ushuaia busca enfrentar los 
desafíos de un sistema en crisis, poten-
ciando las políticas locales y aseguran-
do una atención de calidad para todos 
los habitantes de la ciudad.
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Cada vez queda menos para una 
nueva Copa del Mundo de Futsal FIFA, 
en esta oportunidad a disputarse en 
Uzbekistán, sede del máximo certamen 
de selecciones que tiene a la Argentina 
como último subcampeón -Lituania 
2021- y campeón -Colombia 2016-.

En ambas ediciones estuvo el #10 
nacido en Ushuaia, Constantino “Kiki” 
Vaporaki, quien desde hace un mes se 
entrena bajo las órdenes de Matias Lu-
cuix en el predio de Ezeiza buscando 
ingresar en la nómina oficial final de 14 
jugadores que vestirá la albiceleste en 
suelo asiático.

Con su pase ya sellado al RFS Futsal 
de Letonia tras haber jugado la UEFA 
Futsal Champions League con el Riga 

BUENOS AIRES.- El crack fueguino Kiki Vaporaki fue oficializado en la nómina de 15 jugadores -falta cortar un jugador- que 
presentó Matias Lucuix rumbo a la Copa del Mundo que se disputará desde el 14 de septiembre en Uzbekistán. El miércoles por 
la noche viajan a Europa para enfrentar en el primer amistoso a Francia.

KIKI VAPORAKI RUMBO A LA COPA 
DEL MUNDO

FUTSAL

del mismo país en 2023, Vaporaki re-
cibió la confirmación del entrenador 
este fin de semana para ser parte del 
plantel que viajará rumbo a Europa el 
miércoles por la noche desde el aero-
puerto de Ezeiza.

“Somos 15 los que vamos a viajar 
para disputar los amistosos con Fran-
cia y Kazajistán, antes de que se defi-
na quien queda afuera de la lista final. 
Por mi parte entrenando bien con el 
objetivo de representar a nuestro país 
en una nueva Copa del Mundo”, co-
mentó Kiki desde Buenos Aires.

Los amistosos servirán de última 
prueba rumbo al debut del 15 de sep-
tiembre por el Grupo C ante Ucrania, 
en una zona que completan Afganis-
tán y Angola, y en la cual la albiceleste 
debería acceder a playoffs sin incon-
venientes.

El primer rival será Francia, cabeza 
de serie del Grupo F, con quien se me-
dirán en Orleans (FRA) el próximo sá-
bado 31 de agosto. Ya el 7 de septiem-
bre y en Kazajistán, los subcampeones 
del mundo chocarán ante el dueño de 
casa para el ensayo definitivo antes 
del debut en el Mundial.

La nómina dada a conocer está 
integrada por Nicolas Sarmiento, Ni-
colás Kravetzky, Pablo Taborda, Se-
bastian Corso, Agustín Plaza, Angel 
Claudino, Lucas Tripodi, Luciano 
Gauna, Leandro Altamirano, Lucas 
Bolo Alemany, Constantino Vaporaki, 
Andres Geraghty, Alan Brandi, Cris-
tian Borruto y Matias Rosa.

LOS AMISTOSOS SERVIRÁN 
DE úLTIMA PRUEBA 

RUMBO AL DEBUT DEL 15 
DE SEPTIEMBRE POR EL 

GRUPO C ANTE UCRANIA, 
EN UNA ZONA QUE 

COMPLETAN AFGANISTÁN 
Y ANGOLA, Y EN LA CUAL 
LA ALBICELESTE DEBERÍA 
ACCEDER A PLAYOFFS SIN 

INCONVENIENTES.
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La inauguración del nuevo Centro de 
Rehabilitación en Ushuaia representa 
un hito significativo para la salud públi-
ca de la provincia, marcando un avance 
en la atención integral de las personas 
con discapacidad y otros ciudadanos 
que requieren de servicios especializa-
dos. Este centro, esperado durante déca-
das, ofrece un espacio adecuado y mo-
derno para atender a diversos sectores 
de la población, brindando una amplia 
gama de prestaciones que antes estaban 
dispersas en diferentes ubicaciones.

Fernanda Gaillard, directora del 
Centro de Actividades Alternativas para 
Discapacitados (CAAD), resaltó la im-
portancia de este nuevo centro para la 
ciudad de Ushuaia, subrayando que su 
inauguración responde a una necesi-
dad largamente sentida. “Gran parte de 
nuestros alumnos van a utilizar en al-
gún momento, y muchos están usando, 
las prestaciones que brinda el servicio 
de rehabilitación”, afirmó, poniendo de 
manifiesto la relevancia de contar con 
instalaciones que se ajusten a las nece-
sidades específicas de las personas con 
discapacidad.

El nuevo Centro de Rehabilitación, 
si bien recién inaugurado en su actual 
ubicación, viene operando en la ciudad 
durante muchos años, pero en instala-
ciones temporales y dispersas. “Se in-
auguró un edificio, un espacio acorde 
a las necesidades de las personas con 
discapacidad o de cualquier ciudadano 
de nuestra ciudad. Pero el Centro de Re-
habilitación viene funcionando desde 
hace muchos años”, explicó Gaillard, 
rememorando los diferentes lugares por 
los que ha pasado el servicio, desde el 
Hospital Naval hasta cercanías de Gen-
darmería.

Este nuevo espacio no solo centraliza 
la atención, sino que también la mejora 
significativamente al reunir bajo un mis-
mo techo todos los servicios necesarios, 
lo que simplifica los trámites y optimiza 
el tiempo y los recursos de las personas 
que deben acceder a ellos. “Hoy tene-
mos la infraestructura, tenemos todo 

CENTRO DE REHABILITACIÓN: “ES LO QUE 
ESTÁBAMOS ESPERANDO HACE MUCHOS AÑOS”

DIRECTORA DEL CAAD

La directora del Centro de Actividades Alternativas para Discapacitados de Ushuaia, resaltó la importancia del flamante edificio 
del Centro de Rehabilitación, en cuanto a funcionamiento y practicidad para quienes acuden por distintos tratamientos.

“SE INAUGURÓ 
UN EDIFICIO, UN 

ESPACIO ACORDE A 
LAS NECESIDADES 
DE LAS PERSONAS 

CON DISCAPACIDAD 
O DE CUALQUIER 
CIUDADANO DE 

NUESTRA CIUDAD. 
PERO EL CENTRO DE 

REHABILITACIÓN VIENE 
FUNCIONANDO DESDE 
HACE MUCHOS AÑOS”, 

EXPLICÓ GAILLARD

nucleado en un solo espacio. La unidad 
de atención a la persona con discapaci-
dad está en el mismo edificio. El banco 
de prótesis está en el mismo edificio, el 
transporte está en el mismo edificio”, 
detalló Gaillard, destacando los benefi-
cios de contar con una estructura que 
facilita el acceso a los diferentes servi-
cios ofrecidos por el Ministerio de Sa-
lud.

La historia detrás de la creación de 
este centro es larga y está marcada por 
la perseverancia y la voluntad de mu-
chos, particularmente de un grupo de 
padres que, desde la década de 1990, 
lucharon por concretar este proyecto. 
“Hubo proyectos, hubo gente que los 
engañó en el camino, intervino gobier-
no, siguió, pero siempre fue la voluntad 
de hacerlo, de construirlo”, recordó, 
enfatizando la importancia de la cons-
tancia para alcanzar este logro, que fi-
nalmente, tras casi 20 años, se materia-
liza en un espacio que es considerado 
un “logro para toda la provincia, para 
toda la ciudad”.

Además de servir a las personas 
con discapacidad, el centro tiene un 
enfoque preventivo para toda la pobla-
ción, incluyendo a los adultos mayores, 
quienes pueden participar en talleres 
de agilidad mental y memoria, diseña-
dos para prevenir problemas de salud 
como los accidentes cerebrovasculares 
y la hipertensión. “Ellos hablan sobre la 
prevención, que es lo más importante”, 
explicó Gaillard que la atención no se 
limita a quienes ya presentan alguna 
discapacidad, sino que también se en-
foca en prevenir futuros problemas de 
salud en la comunidad en general.

En este contexto, la relación entre 
el CAAD y el Centro de Rehabilitación 
es estrecha y de mutua colaboración. 
“Nosotros venimos trabajando con el 
Centro de Rehabilitación, ahora nos 
queda muy cerca. El Centro de Rehabi-
litación tiene un sector donde atienden 
niños y jóvenes con el cual nosotros 
trabajamos en común, en conjunto, 
trabajamos en red”, señaló la directora, 
ilustrando cómo esta cercanía y coor-
dinación mejoran la calidad de la aten-
ción para los usuarios.

Finalmente, Fernanda Gaillard ex-
presó que la inauguración de este cen-
tro es la culminación de un esfuerzo 
conjunto y prolongado que ha supe-
rado numerosos desafíos. “En nuestro 
posteo decíamos que, con mucho tra-
bajo, perseverancia, seguramente con 
muchos obstáculos en el camino, des-
pués de 20 años logramos este Centro 
de Rehabilitación que es un logro para 
toda la provincia, para toda la ciudad”, 
concluyó, reflejando el sentimiento de 
satisfacción y orgullo que esta nueva 
instalación ha generado en la comuni-
dad. “Es lo que estábamos esperando 
hace muchos años” resumió finalmen-
te.
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MELELLA ANUNCIÓ LA CREACIÓN DE UN NUEVO 
CENTRO DE ABORDAJE DE SALUD MENTAL 

Respecto del proyecto, Di Giglio 
comentó que “la Secretaría de Salud 
Mental viene trabajando en esta inicia-
tiva junto al Ministerio de Obras Públi-
cas hace bastante tiempo. Este era un 
edificio del IPVyH donde hace unos 
años funcionaba la guardería Bichito 
de Luz. Esa guardería cerró, se recupe-
ró el edificio y se avanzó en el proyecto 
de obra para reestructurar todo el lu-
gar”.

“Los arquitectos junto con los pro-
fesionales del Centro de Salud Mental 
Ramón Carrillo concluyeron el pro-
yecto y ahora continuaremos con el 
llamado a licitación para iniciar las 
obras”, indicó.

Asimismo la funcionaria expresó 
que “es un proyecto ambicioso que 
llevará entre 8 y 10 meses de trabajo, 
así que calculamos que en no más de 
un año este lugar estará abriendo sus 
puertas para brindar un servicio de ca-
lidad a la comunidad”.

Por su parte, la Directora Silvia 
Montenegro dijo que “venimos traba-
jando con el Ministerio de Obras Públi-

cas este proyecto de refacción de este 
lugar para que funcione un Centro de 
Abordaje Integral de Salud Mental. 
Creemos que es muy necesario para 
Río Grande. Luego de la pandemia 
las cuestiones de la salud mental han 
afectado y queremos desde el Minis-
terio de Salud y desde la Secretaría de 
Salud Mental hacer este aporte a la 
comunidad”.

“En relación a los servicios va a ha-
ber profesionales de diferentes áreas, 
trabajo social, psiquiatría, psicología, 
técnicos, operadores en salud mental 
entre otros para ofrecer un abordaje 
integral e interdisciplinario”, recalcó.

Finalmente Montenegro subrayó 
que “la salud mental es calidad de 
vida, la salud mental es inclusión so-
cial, es poder trabajar, es poder estu-
diar, es poder desarrollar un proyecto 
de vida y desde el área específica que 
hoy nos convoca queremos acompa-
ñar tanto a la juventud como a los 
adultos, a los adultos mayores a po-
der tener una vida de calidad.

El Gobernador Gustavo Melella, recorrió el edificio que será remodelado y refaccionado para poner en funcionamiento un Centro 
de Abordaje Integral de Salud Mental en la ciudad de Río Grande. Estuvo acompañado de la Ministra de Salud, Judit di Giglio, del 
Secretario de Gestión de Sistemas Sanitarios, Javier Barrios y de la Directora de Salud Mental, Silvia Montenegro.

EN RÍO GRANDE 
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TERCERA REUNIÓN DEL AÑO DE LA COMISIÓN PARA 
EL ÁREA ADUANERA ESPECIAL

El Gobierno de la provincia, a 
través del Ministerio de Producción 
y Ambiente, concretó en la sede del 
INFUETUR la tercera reunión de la 
Comisión del Área Aduanera Espe-
cial (CAAE).

ductiva  y propuso a los presentes 
que tomen este espacio para cons-
truir una agenda de trabajo conjun-
to, destacando que  “esta gestión se 
encuentra comprometida con escu-
char y atender las necesidades de to-
dos. Es fundamental que, de manera 
mancomunada, revisemos nuestros 
objetivos y acciones para asegurar 
que avancemos de forma organizada 
y eficaz”.

De la reunión participaron re-
presentantes del Ministerio de Eco-
nomía de la Nación, Secretaría de 
Hacienda, Secretaría de Industria y 
Desarrollo Productivo, así como tam-
bién referentes de la  Dirección Ge-
neral de Aduanas de la AFIP, Unión 
Industrial Fueguina, Unión Obrera 
Metalúrgica de la República Argen-
tina Seccional Ushuaia y Río Gran-
de, ASIMRA, Cámara Fueguina de la 
Industria Nacional, Asociación de 
Fábricas Argentinas Terminales de 
Electrónica, Corresponsalía de Des-
pachantes de Aduana Río Grande y 
Consejo profesional de Ciencias Eco-
nómicas.

Licitación Pública Nº 006/24
Contrato de Suministro de Leña

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Gobierno, 
llama a Licitación Pública Nº 006/24, correspondiente al Contrato de 
Suministro de Leña.
PRESUPUESTO OFICIAL: Treinta y Dos Millones Seiscientos Mil con 
00/100 ($32.600.000,00).
RECEPCION DE LAS OFERTAS: Hasta las 11:45 del día 16 de septiembre del 
2024.
LUGAR DE PRESENTACION DE SOBRES: Mesa de Entrada del Municipio 
de Tolhuin, con domicilio en calle Lucas Bridges Nº 327 – (CP 9412).
APERTURA DE SOBRES: El día 16 de septiembre del 2024, a las 13hs, en 
la Secretaria de Turismo y Producción, con dirección en calle Santiago 
Rupatini Nº 51 (CP 9412). Teléfono (2901-575000).
RETIRO DEL PLIEGO: SIN CARGO – Correo Oficial secretariadegobierno@
tolhuin.gob.ar
CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: secretariadegobierno@
tolhuin.gob.ar 

EN LA ESCUELA N°4 COMENZARON A 
CURSAR LOS SÁBADOS

Al respecto, la directora de la insti-
tución, Graciela Vera, mencionó que “es 
un día especial porque gracias al apo-
yo del Ministerio ponemos en práctica 
este proyecto de fortalecimiento peda-
gógico para recuperar días de clases” y 
agregó que “fue aceptado desde el pri-
mer momento por los docentes y por 
el personal de la escuela como Pomys, 
de cocina y por las familias, con una 
dinámica de talleres para reforzar con-
tenidos especialmente de Prácticas del 
Lenguaje y Matemáticas y que serán 
planteados de manera trasversal con las 
otras áreas”.

El proyecto se brindará los días sá-
bados de 9:00 a 13:00 horas hasta el 14 
de diciembre, donde docentes y estu-
diantes podrán compartir además no 
solo la copa de leche sino también del 
almuerzo.

“Queremos que los niños tengan 
una jornada de aprendizaje, pero tam-
bién teniendo en cuenta el bienestar 
y que vengan a la escuela con gusto” 
comentó Vera y añadió que “estoy 
muy contenta porque fue un primer 
día con muchas expectativas, con una 
respuesta fabulosa por parte de toda 
nuestra comunidad educativa”.

“Agradecemos el acompañamien-
to del Ministerio que nos dio el apoyo 
y esta posibilidad, a los papás por su 
participación y presencia, a los niños 
que realmente fue hermoso ver la can-
tidad que vinieron y cómo participa-
ron, y sobre todo, dar las gracias a los 
docentes que se mostraron realmente 
muy comprometidos, con ganas de 
venir y aprovechar este tiempo y opor-
tunidad”, finalizó la directora.

El Ministerio de Educación de la provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, junto con la Escuela Provincial N°4 “Remolcador ARA 
Guaraní”, dio inicio este sábado al dispositivo de refuerzo a las trayectorias escolares con una gran concurrencia de estudiantes.

REFUERZO A LAS TRAYECTORIAS ESCOLARES

PROVINCIALES

La misma estuvo encabezada por 
el Ministro Jefe de Gabinete, Agus-
tín Tita; la Ministra de Producción 
y Ambiente, Karina Fernández; la 
Secretaria de Industria y Promoción 
Económica, Alejandra Man y el Sub-

secretario de Gestión Productiva de 
la Nación, Javier Cardini.

Al inicio del encuentro, el Jefe de 
Gabinete destacó los avances que se 
vienen dando en el marco de la co-
misión, manifestando “que la impor-
tancia de lo generado es resultado de 
una construcción basada en la con-
fianza, en un objetivo compartido 
entre los actores aquí presentes que 
generan las sinergias en pos del bien 
común”.

Seguidamente la Ministra de 
Producción y Ambiente, Karina Fer-
nández, afirmó que “hemos podido 
mejorar la cuestión del empleo en 
relación al mes pasado, registrando a 
la fecha la sostenibilidad de más de 
8 mil puestos de trabajo. Es un buen 
augurio que también se refleja en el 
crecimiento de la producción de te-
levisores, celulares y aire acondicio-
nados”.

Por su parte la Secretaria de In-
dustria y Promoción Económica, 
Alejandra Man, se refirió a la primera 
reunión que se llevó adelante a tra-
vés del Consejo de Innovación Pro-
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NIÑOS DE LA CIUDAD DISFRUTARON DE LOS 
FESTEJOS POR EL MES DE LAS INFANCIAS

La propuesta, que había presenta-
do ya un festejo en el Centro Cultural 
Actuar el día 18, llevó adelante su gran 
cierre este sábado, contando con la 
presencia de la Kermesse Municipal 
“La vida es una sonrisa”, el Taller de 
Maquillaje Artístico, el juego “el túnel 
misterioso” y las presentaciones de 
Caporales San Valentín, Ritmo Sur, la 
Delegación Coral del Valle de Andorra 
y el gran cierre a cargo de Sin Cordo-
nes. Asimismo, hubo diversos stands 
municipales como un juego sobre las 
normas viales de la Dirección de Trán-
sito, “el Túnel Misterioso” a cargo del 
área de Desarrollo Cultural Comu-
nitario donde se presenta un pasaje 
abandonado con figuras del misterio 
y el terror de películas, el Centro de 
Desarrollo Infantil “Jorge Brito Pe-
queños Pasos”, los emprendedores 
Pochoclo del Fuego y Dulce Priscila 
parte del programa de la Coordina-
ción de Economía Social, un stand de 
medioambiente con el Programa de 
Educación Ambiental, una muestra 
fotográfica de Zoonosis y un espacio 
dedicado a salud y la promoción de la 

Unidad Sanitaria Móvil.
Referida a los festejos, la secreta-

ria de Políticas Sociales, Sanitarias y 
Derechos Humanos, Agustina Car-
dozo Porta, destacó que “nos pone 
contentos la gran concurrencia de 
niños y niñas para festejar junto a 
las familias su mes, disfrutando de 
propuestas variadas desde lo lúdico, 
recreativo y cultural. También, es un 
gran espacio para acercar a la comu-
nidad la variedad de dispositivos con 
los que cuenta la Municipalidad, ar-
ticulando junto a las distintas áreas 
este acompañamiento integral a las 
infancias que impulsamos como po-
lítica pública”.

En esa misma línea, la secretaria 
de Cultura y Educación Belén Moli-
na, subrayó que “esta jornada es la 
culminación de una serie de activi-
dades descentralizadas por y para las 
infancias que impulsamos, brindan-
do este gran cierre de Sin Cordones 
junto a Ritmo Sur y Caporales San 
Valentín. Desde la Secretaría, conti-
nuamos visibilizando y poniendo en 

jandra Vuoto, celebró “participar 
en este gran festejo, brindando una 
propuesta que abarca a las primeras 
infancias. Esto es algo sobre lo que 
ha trabajado nuestra gestión con el 
Centro de Desarrollo Infantil ‘Jorge 
Brito Pequeños Pasos’ que contó con 

En el marco del Mes de las Infancias, la Municipalidad de Ushuaia a través de la Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y 
Derechos Humanos y la Secretaría de Cultura y Educación, llevó adelante en el Centro Cultural Esther Fadul una celebración 
donde niños, niñas y sus familias disfrutaron de juegos, música y danza.

un stand, siendo un espacio diseñado 
para acompañar a las y los más pe-
queños con actividades pedagógicas 
y recreativas, así como fortalecer los 
lazos comunitarios y familiares”.

USHUAIA

valor nuestra cultura y artistas, gene-
rando estos espacios de encuentro y 
disfrute para toda la familia”.

Finalizando, la secretaria de Mu-
jeres, Géneros y Diversidades, Ale-

RÍO GRANDE BUSCA AUMENTAR LA 
PRODUCCIÓN SUSTENTABLE DE ALIMENTOS 

Estuvieron presentes en el encuen-
tro vía zoom: el subsecretario de De-
sarrollo Productivo, Facundo Armas, 
el referente técnico del Pacto de Mi-
lán, Francisco Cagnola; el director 
de Desarrollo Agroproductivo, Juan 
Allende, el equipo técnico de la Direc-
ción de Cooperación Internacional y 
Relaciones Internacionales junto a la 
licenciada Lorena Cayo.

Cabe destacar que en 2021, el Mu-
nicipio de Río Grande, adhirió al Pacto 
de Milán por una producción susten-
table, siendo la primera y única ciu-
dad de la Patagonia en sumarse hasta 
la fecha. Actualmente participan 211 
ciudades del mundo de este tratado 
voluntario que apunta a trabajar en 
el desarrollo de sistemas alimentarios 
sostenibles con el objetivo de reducir 
los desperdicios de alimentos, preser-
var la biodiversidad y mitigar los efec-
tos del cambio climático.

Mientras que en 2022, Río Grande 
participó del 8° Foro Global del Pacto 
Alimentario Urbano de Milán. Nues-
tra ciudad lleva una colaboración ac-

tiva en el tratado junto a las ciudades 
adherentes, contando las experien-
cias y el modelo de gestión en la polí-
tica de soberanía alimentaria. Desde 
el  2023, a partir de una cooperación 
internacional, se sigue profundizan-
do en la estrategia alimentaria urba-
na, sumando experiencias de otras 
ciudades del mundo que comparten 
y tienen similitudes en los sistemas 
productivos para trabajar conjunta-
mente en el desarrollo de un plan es-
tratégico alimentario.

Al respecto, Facundo Armas, el 
subsecretario de Desarrollo Produc-
tivo, aseguró que “gracias a la adhe-
sión del Pacto de Milán promovida 
por esta gestión del intendente Mar-
tín Perez, tuvimos la posibilidad de 
internacionalizar nuestro modelo de 
gestión productivo, mostrar el desa-
fío de producir alimentos en un lugar 
inhóspito con un contexto insular y 
los pasos que dimos en los últimos 
años respecto al autoabastecimiento 
de alimentos sanos, frescos y segu-

Funcionarios municipales mantuvieron un encuentro con el referente técnico del Pacto de Milán, Francesco Cagnola. Durante el 
mismo, realizaron un repaso de todo lo trabajado durante los últimos 3 años. Se busca profundizar los proyectos a corto y mediano 
plazo, así como los que están en ejecución, en pos de seguir promoviendo sistemas alimentarios sustentables y sostenibles.

MUNICIPALES

ros”.
En ese sentido, remarcó que “hoy 

Río Grande cuenta con la experien-
cia propia y el trabajo conjunto, 
acompañados por esta entidad que 

nos posibilita profundizar en temas 
importantes y tener un mapa estra-
tégico en relación al camino a seguir 
para consolidar nuestra política de so-
beranía alimentaria”.
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LA MUNICIPALIDAD FIRMÓ UN CONVENIO DE CUSTODIA 
Y CONSERVACIÓN DE TIERRAS CON ALARKEN S.A.
La Municipalidad de Ushuaia, representada por el intendente Walter Vuoto, y la firma Alarken S.A., cuyo titular es Esteban 
Abolsky, suscribieron un convenio de custodia para el cuidado y conservación de tierras en nuestra ciudad. En el acto estuvo 
presente el secretario de Hábitat y Ordenamiento Territorial, David Ferreyra.

Mediante el convenio, la 
Municipalidad destina al padrinazgo 
72 hectáreas ubicadas al norte del 
actual predio privado de Alarkén. 
Estas tierras, no urbanizables, serán 
objeto de un proyecto turístico que se 
inicia en el predio privado de Alarkén 
y finaliza en las áreas municipales.

Ferreyra destacó el acuerdo 
y especificó que Alarken S.A. no 
adquiere derechos sobre estas tierras 
ubicadas en zona ‘amarilla’, sino 
que se compromete a custodiarlas 
y a invertir en su preservación, con 
el objetivo de fortalecer el cuidado 
y la protección del entorno natural 
sin alterar su destino original. “Este 
convenio representa una alianza 
estratégica entre el sector privado 
y la administración municipal 
para preservar y potenciar nuestro 
patrimonio natural y la comunidad 
de Ushuaia se beneficia al asegurar 
la conservación de estas tierras sin 
perder su carácter público”, aseguró.

Por su parte, Esteban Abolsky 
en representación de la reserva 
natural Cerro Alarken indicó que “el 
propósito es brindar infraestructura 
de servicios para el turista y los 
residentes, para actividades de 
esparcimiento, turismo, recreación, 
deportes, ampliando la capacidad de 
nuestra reserva natural”.

“Ampliar hacia el norte la 
capacidad de la reserva en otras 70 
hectáreas garantiza la continuidad 
de los senderos que van hacia el 
valle de Andorra, Cerro Cortés, valle 
del río Chico y otras”, dijo Abolsky. 
“Es un convenio es una estructura 
de derecho de uso y de acceso para 
desarrollar infraestructura contra el 
compromiso de inversiones. Habrá 
portal de acceso, con control de 
ingreso, centro de visitantes, baños, 
estacionamiento, infraestructura 
para caballos y, más adelante, 
alquiler de bicicletas, entre otros 
proyectos”.

Recordó que la idea empezó en 
el 2008 y que “en ese momento el 
predio era inaccesible porque había 
ganado y estaba todo cercado; 
dieciséis años después pudimos 
retomar el proyecto, que fue frenado 
también por la pandemia, y ahora 
concretarla”.

“Agradezco la gestión y la apertura 
para encontrar soluciones”, dijo 
Abolsky y se refirió a la construcción 
de establos para caballos, que será 
una fuerte contribución para la 
seguridad vial y para la Dirección 
municipal de Zoonosis.  Destacó 
también los acuerdos vigentes 
con el CADIC para preservación 
del medio ambiente y el acuerdo 
tácito de colaboración con Parques 
Nacionales. 

USHUAIA 

“Es una custodia de este espacio 
contra el desarrollo de inversiones. 
La idea es brindar otro tipo de 
servicios, que se generen puntos 

de encuentro para visitas guiadas 
porque no queremos accidentes 
en las crecientes actividades de 
montaña y de trekking. Tenemos 

la responsabilidad de capacitar y 
avisar a nuestros visitantes, tener un 
control de ingreso y esto va en favor 
de la seguridad”, señaló.
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PARA MILEI LOS QUE DEFIENDEN LAS 
JUBILACIONES SON “BASURA DESHONESTA”

VETO PRESIDENCIAL

El Presidente acusó a los bloques opositores y defendió los haberes. La respuesta de Unión por la Patria y las fuerzas que ya 
anticiparon que rechazarán el veto.

La furia de Javier Milei por la apro-
bación de la reforma jubilatoria no 
cesa, tampoco las críticas de la oposi-
ción ante el anunciado veto presiden-
cial. En un ida y vuelta que continuará 
toda la semana, el mandatario calificó a 
los bloques opositores de “basuras des-
honestas” y aseguró que los jubilados 
“ganan más” que cuando La Libertad 
Avabza llegó a la Casa Rosada. “Vine 
acá a poner el pellejo para salvar a la 
Argentina, no para hundirla”, exclamó 
para justificar que bloqueará la ley que 
recibió un amplio respaldo en ambas 
cámaras. Lo que para el Presidente re-
sulta sensato, para Unión por la Patria 
es “inhumano”. El bloque de diputados 
opositor cuestionó ayer que el ajuste 
fiscal recaiga sobre los adultos mayores 
y remarcó que la gestión libertaria usa 
la “motosierra para los más débiles”. 
El radicalismo, Encuentro Federal y la 
Coalición Cívica, en tanto, anticiparon 
que rechazarán el veto.

A pesar de las advertencias y en me-
dio de los dardos cruzados, Milei ya de-

cidió vetar la mejora para los jubilados 
y pensionados. El Presidente definió la 
reforma previsional como un “chiste” 
y una “bestialidad propia de brutos” 
que, dijo, le costaría al país “370 mil 
millones de dólares”. “¿Pretendían 
que no vetara semejante disparate?”, 
exclamó. La iniciativa en cuestión in-
crementa las jubilaciones en un 8,1 
por ciento y pliego su fórmula de ac-
tualización mensual al Índice de Pre-
cios al Consumidor.

El libertario además acusó a la 
oposición de intentar “romper el pro-
grama económico” y calificó a sus 
dirigentes de “basuras deshonestas 
intelectualmente”. “Hoy los jubilados 
ganan más que cuando nosotros asu-
mimos en términos reales, por encima 
de la inflación”, aseguró en declara-
ciones radicales.

Como respuesta al mandatario, 
Unión por la Patria emitió un comu-
nicado en el que resaltó que los jubi-
lados “vienen padeciendo el 27 por 
ciento del ajuste llevado adelante por 
el gobierno de La Libertad Avanza, en 
tan solo 8 meses”. En esa línea, des-
tacó que hay “adultos mayores bajo 
la línea de pobreza porque las jubila-
ciones están en el mínimo histórico” 
y aclaró que la jubilación mínima con 
el bono para el mes de julio sufrió una 
caída interanual del 10,6 por ciento 
y del 5 comparado con diciembre de 
2023”.

Para finalizar, sostuvo que el veto 
de Milei, que lo volvió a ratificar lue-
go de que la ley fuera aprobada en el 
Senado, profundizará “los problemas 
que hoy padecen los jubilados”.

Con el mismo tono, se expresó el 
titular del Comité de la Unión Cívica 
Radical, Martín Lousteau, quien ase-
guró que el Gobierno nacional tiene 
dinero para “todo”, pero no puede 

darle “18 mil pesos a los jubilados”. Así 
lo expresó el senador, apuntado por 
Milei como uno de los responsables de 
atentar, en su criterio, contra el “déficit 
fiscal”.

“¿Qué hizo el Gobierno? A los más 
ricos de los ricos le bajó los impuestos 
y a las empresas, cuando él dice por 
los siglos de los siglos, a las empresas 
que entran al RIGI le dio exenciones 
impositivas por doquier por 30 años; a 
la SIDE le dio 100 mil millones de pe-
sos; compró aviones por 300 millones 
de dólares; se la pasa viajando por el 
mundo con agenda personal pagando 
aviones privados”, desarrolló Lous-
teau en declaraciones televisivas.

En esa línea, el titular del cente-
nario partido remató: “Hay plata para 
todo eso, pero no hay para darle 18 mil 
pesos más a los jubilados. No es un 
problema de responsabilidad fiscal, es 
un tema de prioridades”. El viernes, en 
un discurso en la Bolsa de Comercio 
de Rosario, Milei dijo que Lousteau es 
un kirchnerista “de clóset”. El radical 
viene de ser nombrado como presi-
dente de la Bicameral de Inteligencia 
con el apoyo de Unión por la Patria.

Luego del anuncio de Milei de que 
vetar la ley, tanto el radicalismo como 
Encuentro Federal y la Coalición Cívi-
ca anticiparon que buscarán rechazar-
lo a través de una mayoría de dos ter-
cios, que es el número necesario para 
insistir en que la iniciativa sancionada 
por el Congreso quede firme.

“Estamos comprometidos con la 
búsqueda del equilibrio fiscal, por el 
que hemos militado y trabajado desde 
que el hoy presidente era un comenta-
rista mediático. Pero creemos que no 
hay un único camino para alcanzarlo. 
Por eso, en reiteradas ocasiones pun-
tualizamos sobre la necesidad de que 
exista proporcionalidad en el sendero 

SEGúN ESTIPULAN 
LAS NORMAS, LOS 

LEGISLADORES SOLO 
PODRÁ RECHAZAR EL 

VETO DESPUéS DE QUE 
EL EJECUTIVO LO HAYA 

PUBLICADO. MILEI TIENE 
10 DÍAS HÁBILES DESDE 

LA COMUNICACIÓN 
DEL SENADO DE LA 

SANCIÓN DE LA LEY, Y 
LUEGO TENDRÁ QUE 

INFORMAR SU DECISIÓN 
AL CONGRESO.  

de baja del déficit”, explicó en un co-
municado el bloque que lidera Miguel 
Ángel Pichetto.

Desde la Coalición Cívica, el diputa-
do Maximiliano Ferraro señaló que “la 
decisión de Milei de vetar la ley de mo-
vilidad jubilatoria revela un gobierno 
indiferente tanto a los jubilados como a 
la representación de los argentinos que 
ejercen ambas cámaras”. “Licuar las 
jubilaciones es una estafa moral pro-
funda; es atacar la capacidad de uno de 
los sectores más vulnerables y despro-
tegidos de la Argentina para acceder a 
alimentos y medicamentos, personas 
que han trabajado y contribuido con 
sus impuestos durante toda su vida”, 
advirtió.
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LA LIBERTAD AVANZA 
PREPARA LA EXPULSIÓN 
DE VARIOS DIPUTADOS

El martes próximo se concretará la 
expulsión de la diputada nacional que 
mantuvo un fuerte cruce con el presi-
dente del bloque, Martín Menem. Ro-
cío Bonacci y Marcela Pagano correrían 
misma suerte.

El escándalo que sacude desde 
adentro a La Libertad Avanza (LLA) y 
mina su unidad en el Congreso terminó 
de materializarse el miércoles último, 
cuando la diputada nacional Lourdes 
Arrieta acusó a Martín Menem de no 
haber tenido “los huevos para defen-
dernos” ante el escarnio político y so-
cial.

Luego de que las acusaciones cruza-
das y los gritos trascendieran a los me-
dios y los audios se viralizaran en redes 
sociales, fue Karina Milei quien tomó 
una decisión drástica: “Hay que rajar-
la”, contó un íntimo de los hermanos 
Milei que dijo “el Jefe” tras el virulento 
desplante de la legisladora.

Así se anticipó en minutouno.com y 
la expulsión estaría a punto de concre-
tarse, luego de que algunos de sus cole-
gas en la cámara baja la acusaran de ser 
“funcional al kirchnerismo”. En capilla 
quedó Rocío Bonacci, quien defendió a 
Arrieta ante los medios.

Según las fuentes consultadas, la 
eyección se producirá el martes próxi-

mo, en una reunión de los diputados 
libertarios, que ejecutarán la orden 
directa de la secretaria general de Pre-
sidencia.

Luego de Martín Menem recono-
ciera que la expulsión de Arrieta es-
taba “en evaluación”, Bonacci puso 
“barbas en remojo”, bajando los deci-
beles de críticas para continuar en el 
bloque oficialista.

En tanto, la directa implicada, titu-
lar de LLA de Mendoza, buscaría refu-
gio donde otros disidentes al mileismo 
más duro terminaron por congregar-
se: en el bloque del MID, que conduce 
Oscar Zago, que hasta no hace mucho 
presidía la bancada libertaria pero Ka-
rina le bajó el pulgar.

El bloque de La Libertad Avanza en 
Diputados cuenta hasta ahora con 38 
miembros, pero desde el martes ten-
drá una mano menos tras concretar-
se la forzada salida de la mendocina, 
quedando con el mismo número que 
el bloque PRO.

Sin embargo, la sangría podría con-
tinuar: tanto la santafesina Rocío Bon-
acci como la bonaerense Marcela Pa-
gano siguen en la mira telescópica de 
la hermana del Presidente, que no to-
lera “díscolos” entre sus subordinados.

CONFIRMAN EL PRIMER 
CASO AUTÓCTONO DE 
VIRUELA DEL MONO

Se trata de un joven de 22 años, 
pero que tiene antecedentes de viaje 
al exterior desde que la OMS decla-
rara la emergencia mundial por la 
enfermedad.

Este viernes fue confirmado el 
primer caso autóctono de viruela sí-
mica, también conocida como virue-
la del mono: se trata de un hombre 
de 22 años domiciliado en San Isidro, 
en la zona norte del conurbano bo-
naerense.

Luego de que el joven presentara 
síntomas de la enfermedad, los exá-
menes realizados en el Instituto Mal-
brán de la Ciudad de Buenos Aires, 
corroboraron la presencia del virus 
que pone en jaque la salud global.

Sin antecedentes de haber viajado 
al exterior, el paciente quedó aislado 
en su domicilio hasta que responda 
favorablemente al tratamiento para 
curar las habituales lesiones cutá-
neas que produce la enfermedad.

Por otro lado, trascendió que en el 
Malbrán hay otros dos casos en estu-
dio, que serían también autóctonos.

El del joven de 22 años es el pri-
mer caso autóctono en el país de la 

viruela símica desde que la Organiza-
ción Mundial de la Salud (OMS) decla-
rara la emergencia a nivel internacional 
por esta enfermedad.

La viruela del mono es una zoonosis 
viral selvática causada por un virus que 
pertenece al género Orthopoxvirus y se 
encuentra habitualmente en las zonas 
central y occidental de África.

De acuerdo a los especialistas, la 
transmisión de la llamada viruela del 
mono puede producirse de persona a 
persona por contacto directo con lesio-
nes infecciosas de la piel o de otras zo-
nas, como la boca o los genitales.

La transmisión de animales a huma-
nos se produce por mordeduras o ara-
ñazos, o al cazar, despellejar, manipular 
cadáveres, cocinar o comer animales 
infectados. La magnitud de la circula-
ción del virus en las poblaciones ani-
males no se conoce bien y sigue siendo 
objeto de estudio.

Además, se puede contraer la virue-
la símica a partir de objetos contami-
nados como ropa de vestir o de cama, a 
través de heridas punzantes en la asis-
tencia de salud o en entornos comuni-
tarios como los salones de tatuajes.

SAN ISIDROCONGRESO



  TIEMPO FUEGUINO | 26 de Agosto de 202418 | 

HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

BUSCAN AL EXDIPUTADO LIBERTARIO PEDÓFILO

El ex diputado provincial misione-
ro Germán Kiczka, acusado de integrar 
una red de pedofilia y fugado luego de 
que la Policía no lo encontrara en su 
casa, es buscado intensamente en Mi-
siones. La Legislatura de Misiones ha-
bía aprobado este jueves, de forma uná-
nime, el desafuero de Kizcka del partido 
Activar que apoyó a Javier Milei --no 
estuvo presente en la sesión-- al tiem-
po que la Justicia busca a su hermano 
Sebastián que también está prófugo.

El juez en lo Penal N°4 de Apóstoles, 
Miguel Faria, indicó a los medios que 
“se allanó su vivienda y no fue halla-
do. Está prófugo”. Los investigadores 
sospechan que el ex legislador está en 
el extranjero, aunque la Oficina de Mi-
graciones no registró ninguna salida, lo 
que no quita que haya cruzado a través 
de una frontera ilegal.

Meses atrás, luego de una investiga-
ción iniciada en EE.UU., autoridades 
especializadas en cibercrimen habrían 
encontrado material de pedofilia en 
distintos dispositivos del ex legislador 
con imágenes de pornografía con ni-
ños, incesto y zoofilia, además de chats 
comprometedores.

El hermano también
La acusación formal incluye a su 

hermano Sebastián Kiczka. Hace dos 
semanas, el diputado Kiczka había so-
licitado a la Cámara de Representantes 
de Misiones que acepte su renuncia “de 
forma oficial”. De acuerdo al pedido 
presentado al presidente de la Legisla-
tura, Oscar Herrera Ahuad, la decisión 
se basaba en “la necesidad de abocar-
me por completo a mi defensa en la 

causa penal de público conocimiento 
en la que estoy siendo investigado”. El 
político agregó: “En este contexto, lo 
más prudente es apartarme de mi fun-
ción pública, renunciando a los fueros 
y a la investidura que el cargo conlleva 
con el fin de enfrentar el proceso judi-
cial en igualdad de condiciones de de-
mostrar mi inocencia”.

En un comunicado público, señaló 
posteriormente: “Quiero dejar en cla-
ro una cosa: no tengo absolutamente 
nada que ver con lo que se me acusa. 
Todo lo que se dijo en los medios en 
las últimas horas es falso. La causa, ini-
ciada en el mes de febrero de este año, 
implica a familiares directos míos, 
pero no a mí”. Daría la impresión de 
que lo acusa al hermano, aunque las 
pruebas contradicen esto.

En una conversación con una per-
sona que sería menor de edad, el her-
mano del diputado, Sebastián Kiczka, 
le dice: “Yo me bajé una app para ver 
nenitas...12 años ...”. La otra persona 
le responde: “Vos me pasaste uno una 
vez y tenía como 7. Luego el acusado 
vuelve a escribir: “Quiero la de 14.... 
No sé cómo, pero siempre zafó”. Lue-
go, aseguró haber tenido sexo con me-
nores.

En otra conversación, Sebastían le 
escribió a otra menor con la que cha-
teaba habitualmente: “ESTOY CON MI 
VECINITA. La voy a esperar 3 años más 
máximo”. La interlocutora le escribe: 
“Pero calmate, Sebastián, tiene como 
cinco años la nena”. Sebastián Kiczka 
remata esa charla con la frase: “Bueno 
la voy a esperar 5 años.. Ay Dios, me 
tengo que sacar esa adicción a las me-

Los chats con su hermano --también prófugo-- y las fotos y videos de sexo con niños y animales, lo inculpan muy seriamente.

nores”.
El diputado provincial Cristian 

Castro declaró a la prensa: “Es un caso 
que indigna y causa un estupor, es tre-
mendo y un aberrante delito”. Lo dijo 
tras haber visto junto con otros diputa-
dos el material de prueba que tiene la 
Justicia. “Yo era uno de los que dudaba 
de que podía ser verdad”, dijo Castro. 
Y explicó que el expediente muestra 
chats de WhatsApp que “son tremen-
dos, lapidarios contra el hermano (Se-
bastián) y en la computadora personal 
de Germán con búsquedas en páginas 
pornográficas y material de acoso se-
xual infantil; es una cuestión aberran-
te, no salgo del estupor… Muchos me 
consultan por qué se demoró tanto, 
por qué se le permitió que se escape o 
evada a la Justicia y la verdad, es toda 
una cuestión de procedimientos ju-
rídicos que hay que cumplir, porque 
lo que se le está acusando es un he-
cho muy grave, no podés ir a detener 
y después no hay pruebas; había que 
esperar las pericias a estos dispositi-
vos. Por eso recién llegó el exhorto de 
la Justicia y nosotros desde Cámara 
actuamos lo más rápido posible”.

El allanamiento
Hace dos semanas cuando se hizo 

el allanamiento, el diputado Kiczka 
se defendió en una entrevista televi-
siva diciendo “Yo soy gente de bien, 
soy transparente, no tengo nada que 
esconder… en el marco de esta in-
vestigación, el juez decide que debe 
hacerme un allanamiento también 
para revisar en mi casa lo que yo pue-
da tener ahí. Se acercaron cinco me-

ses después de haber hecho el primer 
allanamiento en la casa de mi familia. 
Jamás me respaldé en los fueros, ni mu-
cho menos. Inmediatamente, me puse 
a disposición. Considero que es suma-
mente importante colaborar con la in-
vestigación y que se llegue a la verdad 
absoluta de todo esto y yo soy el que 
más me urge”.

Pero las pericias a los dispositivos 
secuestrados resultado perjudiciales 
para el diputado, incluyendo imágenes 
de cruces entre pedofilia y zoofilia. Y 
chats muy comprometedores entre él y 
su hermano que los inculparían en vio-
lación de menores.

El diputado tiene orden de captu-
ra internacional y en su defensa había 
aducido intencionalidad política: “No 
tengo nada que ocultar. Me preocupa 
que haya una cizaña ahí, que me quie-
ran relacionar con elementos electró-
nicos, que yo no tengo nada que ver. Y 
bueno, detalles de la investigación que 
me parece que no se llevaron a cabo 
como se tuvieron que haber llevado 
a cabo. Voy a luchar hasta las últimas 
consecuencias en todas estas cuestio-
nes que obviamente no las voy a dar a 
la luz, pero que me hacen sospechar de 
una persecución política. Me están acu-
sando de un crimen aberrante. Yo soy 
opositor. No es la primera vez que se 
me ataca. Yo desde el primer momen-
to, desde la primera votación que tuve 
en la Cámara, inmediatamente trata-
ron de tratarme de nazi, sacaron notas 
horribles, sacaron notas de empleados 
de no sé dónde, que yo tenía un juicio. 
O sea, me atacaron de todos lados”. Sin 
embargo, en lugar de defenderse, huyó.

PRÓFUGO
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200

421773 

422969

100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 

421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108

103 / 424163 

100 / 433110

422457 

101 / 433104 

433101 

445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699

430748

431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL
Tel: 421206
Belgrano 397

USHUAIA
Kuanip 540 
Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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